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I.  Bücher / Books  

 

1. Wissenschaftliche Erklärung. Ansätze zu einer logisch-pragmatischen Wissenschaftstheo-

rie, Dissertation, dbv-Verlag für die TU Graz, Graz 1983 (520 S.). 

 

2. Relevant Deduction in Science and Ethics. With a Case Study of the Is-Ought Problem (Teil 

I und Teil II), Habilitationsschrift (450 S.), Salzburg 1989.  

 [In dieser Form unveröffentlicht /In this form unpublished] 

 

3. The Is-Ought Problem. An Investigation in Philosophical Logic, Trends in Logic Vol. 1 - 

Studia Logica Library, Kluwer, Dordrecht 1997 (Überarbeitete und erweiterte Fassung von 

Teil II der Habilitationsschrift). 

 

4. Einführung in die Wissenschaftstheorie, Wissenschaftliche Buchgesellschaft, Darmstadt  

 2006 (2. Auflage 2008, 3. Auflage 2011, 4. Auflage 2014). 

 

5. Grundkurs Wissenschaftstheorie, Fernuniversität  Hagen, 2006 (3 Kurseinheiten, 570 S.). 

 [Langfassung & Erweiterung von 4./Long version & extension of 4; copyright FU Hagen] 

 

6. Evolution in Natur und Kultur. Eine Einführung in die verallgemeinerte Evolutionstheorie,  

 Spektrum Akademischer Verlag, Heidelberg 2011. 

 

7. Philosophy of Science: A Unified Approach, Routledge, New York 2014. 

 

8. Wahrscheinlichkeit, De Gruyter, Berlin und New Yok 2015. 
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9.  Logik. Grund- und Aufbaukurs in Aussagen- und Prädikatenlogik, De Gruyter Studium, 

 Berlin und New York 2018. Zweite korrigierte und erweiterte Auflage 2020. 

 

10. Hume's Problem Solved: The Optimality of Meta-Induction, MIT Press, Cambridge, MA 

  2019. 

 

11.  Erkenntnistheorie. Eine Einführung, J.B. Metzler Lehrbuch (Springer Nature), Berlin 2021. 

 

12. Optimality Justifications: New Foundations for Epistemology, Oxford University Press, 

 Oxford und New York 2024. 

 

  

II.  Editionen / Editions 

 

1. [P. Weingartner, G. Schurz:] Logic, Philosophy of Science and Epistemology. Proceedings 

of the 11th International Wittgenstein Symposium 1986, Kirchberg/Wechsel, Hölder-Pich-

ler-Tempsky (Vertrieb mit D. Reidel), Wien 1987. 

2. [P. Weingartner, G. Schurz:] Berichte des 11. Internationalen Wittgenstein-Symposiums 

1986, Kirchberg/Wechsel. Neuere Entwicklungen in der Erkenntnis- und Wissenschaftsthe-

orie, Hölder-Pichler-Tempsky, Wien 1987. 

3. Erklären und Verstehen in der Wissenschaft (Mit Beiträgen von B.v. Fraassen, P. Gärden-

fors, R. Tuomela, M. Friedman, P. Kitcher, G. Schurz und K. Lambert), Oldenbourg, Scien-

tia Nova, München 1988. 2. Auflage Paperback 1990. Reprint bei de Gruyter 2015. 

4. [P. Weingartner, G. Schurz:] Philosophy and Foundations of the Natural Sciences. Procee-

dings of the 13th International Wittgenstein Symposium 1988 Kirchberg/Wechsel, Hölder-

Pichler-Tempsky (Vertrieb mit D. Reidel), Wien 1989. 

5. [P. Weingartner, G. Schurz:] Berichte des 13. Internationalen Wittgenstein Symposiums 

1988, Kirchberg/Wechsel. Grenzfragen zwischen Philosophie und Naturwissenschaft, Höl-

der-Pichler-Tempsky, Wien 1989. 

6.  [G. Schurz, G. Dorn:] Advances in Scientific Philosophy. Essays in Honour of Paul Wein-

gartner. Rodopi, Amsterdam 1991. 

7. [P. Weingartner, G. Schurz:] Law and Prediction in the Light of Chaos Research, Lecture 

Notes in Physics, Springer, Berlin 1996. 

8.  [P. Weingartner, G. Schurz und G. Dorn:] The Role of Pragmatics in Contemporary Phi-

losophy. Papers of the 20th International Wittgenstein Symposium, Digi-Buch, Vienna and 

Kirchberg 1997.   

9.  [G. Schurz, P. Weingartner:] Koexistenz rivalisierender Paradigmen. Ein post-kuhnsche 

Bestandsaufnahme zur Struktur gegenwärtiger Wissenschaft, Westdeutscher Verlag, Opla-

den/Wiesbaden 1998. 
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10.  [P. Weingartner, G. Schurz und G. Dorn:] The Role of Pragmatics in Contemporary Phi-

losophy. Proceedings of the 20th International Wittgenstein Symposium , Hölder-Pichler-

Tempsky, Vienna 1998.  

Übersetzung ins Rumänische: Weingartner, P., Schurz G. si Dorn G. (edit.), Rolul prag-

maticii in filosofia contemporana, Postfata, coordonare si control stiintific al  

traducerii de Gheorghe Clitan, Editura Eurobit,Timisoara, 2007. 

11.   [G. Schurz, M. Ursic:] Beyond Classical Logic. Philosophical and Computational Investi-

gations in Deductive Reasoning and Relevance, Conceptus-Studien, Academia Verlag, St. 

Augustin  1999.        

12. [G. Schurz, H. Leitgeb:] Non-monotonic and Uncertain Reasoning in the Focus of  

 Paradigms of Cognition,  Synthese  146/1-2, 2005 (guest-edited volume).  

13. [M. Werning, E. Machery und G. Schurz:] The Compositionality of Meaning and Content. 

Vol I: Foundational Issues. Ontos-Verlag, Frankfurt et al., 2005.  

14. [M. Werning, E. Machery und G. Schurz:] The Compositionality of Meaning and Content. 

Vol II: Applications to  Linguistics, Psychology and Neuroscience, Ontos-Verlag, Frankfurt 

et al., 2005.  

15. [G. Schurz, M. Werning:] Reliable Knowledge and Social Epistemology. Papers on the Phi-

losophy of Alvin Goldman and Replies by Goldman, Rodopi, Amsterdam 2009 (als Buch-

publikation) sowie Grazer Philosophische Studien 79, 2009 (als Zeitschriftenband). 

16. [I. Votsis, G. Schurz:] Scientific Realism Quo Vadis? Theories, Structures, Underdetermina-

tion, and Reference,  Synthese 180/2, 2011 (guest-edited volume).  

17.  [T. Kuipers, G. Schurz:] Belief Revision Aiming at Truth Approximation, Erkenntnis 75 , 

2011  (guest-edited volume). 

18.  [G. Schurz, Martin Carrier:] Werte in den Wissenschaften. Neue Ansätze zum Werturteils-

streit, Suhrkamp stw 2062, Frankfurt/Main 2013. 

19.  [S. Kornmesser, G. Schurz:] Die multiparadigmatische Struktur der Wissenschaften, Sprin-

ger VS, Wiesbaden 2014. 

20.  [M. Unterhuber, G. Schurz:] Logic and Probability: Reasoning in Uncertain Environ-

ments, Studie Logica 102, 2014 (guest-edited volume). 

21.  [I. Votsis, L. Fahrbach and G. Schurz:] Novel Predictions, Studies in History and Philoso-

phy of Science 45, 2014 (guest-edited volume). 

22.  [I. Votsis, M. Tacca and G. Schurz:] Theory-Ladenness, Journal for General Philosophy 

of Science 46/1, 2015 (guest-edited volume). 

23.  [U. Mäki, I. Votsis, S. Ruphy and G. Schurz:] Recent Developments in the Philosophy of 

Science: EPSA13 Helsinki (EPSA Proceedings Vol. 5), Springer, Dordrecht 2015. 

24.  [J.-W. Romeijn, M. Massimi, G. Schurz:]: EPSA15 Selected Papers. The 5th conference of 

the European Philosophy of Science Association in Düsseldorf, Springer, Dordrecht 2017. 
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25.  [C.J. Feldbacher-Escamilla, A. Gebharter, G. Schurz:] Selected Papers of the Triennial 

Conference of the German Society for Philosophy of Science GWP.2016, Journal for Gen-

eral Philosophy of Science 48/3, 2017 (special issue). 

26.  [A. Christian, D. Hommen, N. Retzlaff, G.Schurz:] Philosophy of Science. Between the 

Natural Sciences, the Social Sciences, and the Humanities (European Studies in the Philos-

ophy of Science ), Springer International Publishing, Cham 2018. 

 

III.  Aufsätze / Papers  

(begutachtete internationale Zeitschriften fett / peer-reviewed international journals bold) 

[Eckige Klammer: Multiple Autorschaft /squared brackets: multiple authors] 

 

1. "Soziale Erwartungen und ideale Sprechsituation. Ein formales Modell", Conceptus Jg. 

XIV, Nr. 33, 1980, 47-57. 

2. "Die Erkenntnistheorie von Jean Piaget und ihre Konsequenzen für den Informationsbe-

griff", in: Born, R. (Hg.), Sprache - Information - Wirklichkeit, Conceptus-Sondernummer, 

VWGÖ, Wien 1982, S. 19-40. 

3. "Ein logisch-pragmatisches Modell von deduktiv-nomologischer Erklärung (Systematisie-

rung)", Erkenntnis 17, 1982, 321-347. 

4. "Moderne Analytiker auf den Spuren der Metaphysik", Grazer Philosophische Studien 15, 

1982, 201-222. 

5. "Deduktive-Nomologische Erklärung und Kontextabhängigkeit", in: Frey, G./Zelger, J. 

(Hg.). Der Mensch und die Wissenschaft vom Menschen. Die Beiträge des XII. Deutschen 

Kongresses für Philosophie in Innsbruck. Band  II: Die kulturellen Werte,  Solaris-Verlag, 

Innsbruck 1983, S. 875-888. 

6. "Goodman-Paradoxie, Physikalische Symmetrieprinzipien und Linguistische Transformati-

onen", in: Weingartner, P./Czermak, H. (Hg.), Erkenntnis- und Wissenschaftstheorie. Akten 

des 7. Internationalen Wittgenstein-Symposiums, Hölder-Pichler-Tempsky, 1983, S. 875-

888. 

7. "Das deduktive Relevanzkriterium von Stephan Körner und seine wissenschaftstheoreti-

schen Anwendungen", Grazer Philosophische Studien 20, 1983, 149-177. 

8. "Die wissenschaftstheoretische Diskussion um den Erklärungsbegriff und ihre Bedeutung 

für die Physikdidaktik (Vortragsfassung)", in: Kuhn, W. (Hg.), Didaktik der Physik. Vor-

träge der Physikertagung 1984 Münster, Gahmig, Gießen 1984, S. 55-68. 

9. "Correct Explanatory Arguments and Understanding-Why. An Approach to Scientific Un-

derstanding Based on Knowledge-Dynamics", Philosophia Naturalis 21/2-4, 1984, 321-

338. 

10. "Psychogenese des Atomismus: Neue Aspekte zu Piagets Theorie", in: Kuhn, W. (Hg.), Di-

daktik der Physik. Vorträge der Physikertagung 1985 München, Gahmig, Gießen 1985, S. 

533-538. 
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11. "Denken, Sprache und Erziehung: Die aktuelle Piaget-Kontroverse", Zeitschrift für Semio-

tik, Band 7, Heft 4, 1985, 335-366. 

12. "Strategien der wissenschaftlichen Gewissensberuhigung. Einige Illusionen zum Angebot", 

in: Neumaier, O. (Hg.), Wissen und Gewissen, Conceptus-Studien 4, VWGÖ, Wien 1986, 

S. 1-34. 

13. "Kinder auf dem Weg zum Atom", in: Fischer, P./Kubli, F. (Hg.), Das Erwachen der Intel-

ligenz,  Aus Forschung und Medizin, Heft 1, 1. Jahrgang, Schering, Berlin, 1986, S. 30-38. 

14. "Die wissenschaftstheoretische Diskussion um den Erklärungsbegriff und ihre Bedeutung 

für die Physikdidaktik (Langfassung)", in: Wissenschaftsphilosophische und wissenschafts-

theoretische Aspekte des Physikunterrichts, Physica-buch, Sonderband der Zeitschrift phy-

sica didactica, Franzbecker, Bad Salzdetfurth, 1986, S. 71-94. 

15. "Die ausweglose Vernunft" (Eine Erwiderung auf Peter Strasser: Der nützliche Philosoph), 

Zeitschrift für Didaktik der Philosophie Jg. 8, Heft 2, 1986, 120-126. 

16. "Ökologische Ethik. Thesen - Antithesen - Synthesen", in: Leinfellner, W./ Wuketits, F. 

(Hg.), Die Aufgaben der Philosophie in der Gegenwart. Akten des 10. Internationalen Witt-

genstein Symposiums, Hölder-Pichler-Tempsky, Wien 1986, S. 247-251. 

17. "Ökologische Ethik", in: uni-aktuell. Die Zeitschrift der Universität Salzburg, Studienjahr 

1985/86, Nr. 3, Dezember 1985, S. 24-26. 

18. [P. Weingartner, G. Schurz:] "Paradoxes Solved by Simple Relevance Criteria", Logique et 

Analyse 113, 1986, 3-40. 

19. "Wahrheit, Gewißheit und zureichende Begründung. Eine Antwort auf Hans Albert", Con-

ceptus  Jg. XX, Nr. 50, 1986, 101-108. 

20. "Ökologische Ethik. Philosophische Grundlagen und Anwendungen", in: Buschmann, A. 

(Hg.), Jahrbuch der Universität Salzburg 1983/85 , A. Pustet, Salzburg, 1987, S. 227-244. 

21. [G. Schurz, P. Weingartner:] "Verisimilitude Defined by Relevant Consequence-Elements. 

A New Reconstruction of Popper's Original Idea", in: Kuipers, T.A. (ed.), What Is Closer-

To-The-Truth?, Poznan Studies in the Philosophy of Science and the Humanities Vol. 10, 

Rodopi, Amsterdam 1987, S. 47-78. 

22. "Der Sneed-Stegmüller-Zirkel. Bemerkungen zur Kontroverse Gadenne-Balzer", Concep-

tus  Jg. 21, Heft 52, 1987, 107-111. 

23. "Der neue Strukturalismus. Ein Rezensionsaufsatz zu: Balzer, W., Theorie und Messung, 

und Stegmüller, W., Die Entwicklung des neuen Strukturalismus seit 1973", Conceptus  Jg. 

21, Heft 52, 1987, 113-127. 

24. "A New Definition of Verisimilitude and its Applications", in: Weingartner, P./Schurz, G. 

(Hg.), Logic, Philosophy of Science and Epistemology, Proceedings of the 11th Interna-

tional Wittgenstein-Symposium, Hölder-Pichler-Tempsky, Wien 1987, S. 177-184. 

25. "Ökologische Ethik zwischen Evidenz und Dilemma. Ein umweltethischer Streifzug durch 

die ethische Umwelt", in: Neumaier, O. (Hg.), Forschungsberichte und Mitteilungen des 

Forschungsinstitutes an der Universität Salzburg, Heft 11 (Beiträge zur Angewandten 
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Ethik: Ökologische Ethik), Universität Salzburg, Salzburg 1987, S. 9-40. 

26. "Einleitung: 40 Jahre nach Hempel-Oppenheim", in: Schurz, G. (Hg.), Erklären und Verste-

hen in der Wissenschaft, Oldenbourg (Scientia Nova), Wien-München 1988, S. 11-30. 

27. "Was ist wissenschaftliches Verstehen? Eine Theorie verstehensbewirkender Erklärungs-

episoden", in: Schurz, G. (Hg.), Erklären und Verstehen in der Wissenschaft, Oldenbourg 

(Scientia Nova), Wien-München 1988, S. 235-298. 

28. [G. Schurz, G. Dorn:] "Why Popper's Basic Statements are not Falsifiable. Some Paradoxes 

in Popper's "Logic of Scientific Discovery", Zeitschrift für Allgemeine Wissenschaftstheo-

rie 19/1, 1988, 124-143. 

29. "Piaget und die Folgen. Aktuelle Brückenschläge zwischen Philosophie und Psychologie", 

in: Information Philosophie, Heft 5, 1988, S. 18-29. 

30. "Das postmoderne Wissen und die pragmatische Philosophie. Versuch, Lyotard eine andere 

Tradition zu geben", in: Burtscher, P./Donner, W./Fischer, M.W./Riesinger, R. (Hg.), Post-

moderne - Philosophem und Arabeske, Salzburger Schriften zur Rechts-, Staats- und Sozi-

alphilosophie Bd.8, P. Lang, Frankfurt/M. 1989, S. 50-66. 

31. "Das Vindizierungsargument funktioniert doch! Eine Erwiderung auf Christian Piller (GPS 

29)", Grazer Philosophische Studien 32, 1988, 187-195. 

32. "Kontext, Erfahrung und Induktion: Antworten der pragmatischen Wissenschaftstheorie auf 

drei Herausforderungen", Philosophia Naturalis 25/3-4, 1989, 296-336.  

33. "Die pragmatische Widerlegung des semantischen Realismus. Eine Rekonstruktion von 

Putnams antirealistischer Wende", in: Gombocz, W./Rutte, H./ Sauer, W. (Hg.), Traditio-

nen und Perspektiven der analytischen Philosophie. Festschrift für Rudolf Haller, Hölder-

Pichler-Tempsky, Wien 1989, S. 522-538. 

34. "Different Relations between Explanation and Prediction in Stable, Unstable and Indiffer-

ent Systems", in: P.Weingartner/G. Schurz (Hg.), Philosophy of the Natural Sciences. Pro-

ceedings of the 13th International Wittgenstein Symposium, Hölder-Pichler-Tempsky, Vi-

enna 1989, S. 250-258.  

35. "Fernwirkungen in der Quantenmechanik", in: Information Philosophie, Heft 3, 1989, S. 

74-79. 

36. "Paradoxical Consequences of Balzer's and Gähde's Criteria of Theoreticity. Results of an 

Application to Ten Scientific Theories", Erkenntnis  32, 1990, 161-214. 

37. "Ontologien als Sprachinvarianzen", in: Pasternack, G. (Hg.), Philosophie und Wissenscha-

ften, Peter Lang, Frankfurt/Main 1990, S. 195-204. 

38.  "Sprachabhängigkeit der Erkenntnis. Eine logische Analyse", in: Wohlgenannt, R./Born, R. 

(Hg.), Reflexion und Wirklichkeit. Akten des 1. Philosophischen Kongresses der Österrei-

chischen Gesellschaft für Philosophie, VWGÖ, Conceptus-Studien Band 6, 1990, S. 309 - 

327.  

39. "Zum Verhältnis von Intuition und Regel in der Wissenschaft", in: Gerhardus, D./ Klezdik, 

S. (Hg.), Schöpferisches Handeln, P. Lang, Frankfurt/Main 1991, S. 123-141. 
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40. "How Far Can Hume's Is-Ought-Thesis Be Generalized? An Investigation in Alethic-Deon-

tic Modal Predicate Logic", Journal of Philosophical Logic 20, 1991, 37-95. 

41. "Charles Sanders Peirce: Die pragmatische Theorie der Erkenntnis", in: Speck, J. (Hg.), 

Grundprobleme der großen Philosophen, Band Neuzeit V, Vandenhoeck und Ruprecht 

(UTB), Göttingen 1991, S. 115 - 169. 

42. "Relevant Deduction. From Solving Paradoxes Towards a General Theory", Erkenntnis 35, 

1991, 391 - 437. 

43. "Relevant Deductive Inference: Criteria and Logics", in: Schurz, G./Dorn. G. (eds.), Advan-

ces in Scientific Philosophy, Rodopi, Amsterdam, 1991, S. 57 - 84. 

44. " 'Was ist eine falsche Proposition?' und andere heikle Fragen", Ethik und Sozialwissen-

schaften 3, Heft 2,1992, 161-2. 

45. "Erklärungsmodelle in der Wissenschaftstheorie und in der Künstlichen Intelligenz", in: 

Stoyan, H. (Hg.), Erklärung im Gespräch - Erklärung im Mensch-Maschine-Dialog', Infor-

matik Fachberichte 310, Subreihe KI, Springer-Verlag, 1992, S. 1 - 42. 

46. "Naturwissenschaft und 'die höhere Wahrheit'. Variationen zu einer uralten Haßliebe", Kri-

terion Nr. 3, 1992, S. 2-12. 

47. "Nonmonotonic Reasoning and Changes of Belief", in: Weingartner, P. (Hg.), Scientific 

and Religious Belief, Philosophical Studies Series 59, Kluwer, Dordrecht 1994, S. 47 - 64. 

48. [G. Schurz, Georg Dorn:] "Report: After Twenty Years. Die Entwicklung der Wissen-

schaftstheorie in Österreich 1971-1990", Journal for General Philosophy of Science 24, 

1993, 315 - 347. 

49. "Eine logische Analyse des Sein-Sollen Problems", in: Meggle, G./Wessels, U. (Hg.), Ana-

lyomen 1. Proceedings of the 1st Conference "Persepctives in Analytical Philosophy, W. de 

Gruyter, Berlin, 1994,  S. 126 - 134. 

50. "Karl Popper und das Induktionsproblem",  in: F. Stadler (Hrsg.) Heinrich Gomperz, Karl 

Popper und die österreichische Philosophie, Veröffentlichungen des Instituts "Wiener 

Kreis", Wien 1993, S. 147 - 161. 

51. "Probabilistic Justification of Default Reasoning", in: Nebel, B./Dreschler-Fischer, L. 

(Hrsg.), KI-94: Advances in Artificial Intelligence, Lecture Notes in AI 861, Springer, Ber-

lin, 1994, S. 248 - 259. 

52. "Defeasible Reasoning Based on Constructive and Cumulative Rules", in: Casati, R./ 

Smith, B./White, G. (eds.), Philosophy and the Cognitive Sciences, Proceedings of the 16th 

International Wittgenstein Symposium, Hölder-Pichler-Tempsky, Wien 1994, S. 297 - 310.  

53. "Admissible versus Valid Rules. A Case Study of the Modal Fallacy", The Monist 77, No 

3, 1994, 376 - 388. 

54. "Ökologische Ethik zwischen Evidenz und Dilemma. Überlegungen zum Spannungsfeld 

von philosophischer Begründung und praktischer Verankerung" (revidierte und erweiterte 

Fassung von 25.), in: Neumaier, O. (Hg.): Angewandter Ethik im Spannungsfeld von Öko-

logie und Ökonomie,  Academia Verlag, Sankt Augustin 1994, S. 9-48. 
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55. "Wie und warum 'rivalisierende Paradigman' koexistieren", in: Plus. Zeitschrift der Univer-

sität Salzburg, Nr. 3/94, S.  4-5. 

56. "Art and Science: Does Anything Go?", in: Kooperationen, Vol I,  No 1, Fall 1994, S. 12f. 

57. "Relevant Deduction and Hypothetico-Deductivism: A Reply to Gemes", Erkenntnis 41, 

1994, 183 - 188. 

58. "Logical Truth: Comments on Etchmendy's Critique of Tarski", in: Twardowski, B./Wolen-

ski, J. (eds.), Sixty Years of Tarski's Definition of Truth. Proceedings of the Kraków Con-

ference April 1993,  Philed, Kraków 1994, S. 78 -95. 

59. [G. Schurz, Karel Lambert:] "Outline of a Theory of Scientific Understanding", Synthese 

101, No 1, 1994, 65 - 120. 

60. "Hume's Is-Ought Thesis in Logics with Alethic-Deontic Bridge Principles", Logique et 

Analyse Vol. 37, No 147-48, 1994, 265 - 293. 

61. "Stufen der Pragmatisierung von deduktiv-nomologischer Erklärung, Begründung und Vo-

raussage", in: Stachowiak, H. (Hg.), Pragmatische Tendenzen in der Wissenschaftstheorie, 

Pragmatik. Handbuch pragmatischen Denkens, Band V, Felix Meiner, Hamburg 1995, S. 

315 - 343. 

62. "Theories and their Applications - a Case of Nonmonotonic Reasoning", in: W. Herfel et al 

(Hrsg.), Theories and Models in Scientific Processes, Poznan Studies in the Philosophy of 

the Sciences and the Humanities Vol 44, Rodopi, Amsterdam 1995, S. 269 - 293. 

63. "Nonmonotonic Reasoning and its Relation to Probabilistic Reasoning", in: Ingolf, M. und 

Stelzner, W. (Hrsg.), Logik und Mathematik. Frege-Kolloquium Jena 1993, W. de Gruyter, 

Berlin 1995, S. 394 - 407. 

64. "Grenzen rationaler Ethikbegründung. Das Sein-Sollen-Problem aus moderner Sicht", 

Ethik und Sozialwissenschaften 6, Heft 2, 1995, 163 - 176 (mit 25 Kritiken und Replik).  

65. "Grenzen rationaler Ethikbegründung: Klärung und Weiterführung zentraler Thesen", 

Ethik und Sozialwissenschaften 6, Heft 2, 1995, 229 - 240 (Replik auf die Kritiken zu Nr. 

63). 

66. [Helmut Prendinger, G. Schurz:] "Reasoning about Action in Dynamic Logic", in: de Glas, 

M. and Pawlak, Z. (eds.), WOCFAI 95. Proceedings of the Second World Conference on 

the Fundamentals of Artificial Intelligence, Sangkor, Paris 1995, S. 355 - 366. 

67. "Most General First Order Theorems are Not Recursively Enumerable", Theoretical Com-

puter Science 148, 1995, 149-163. 

68. "Der Wert des menschlichen Lebens", Ethica 4, No 1, 1996, 23-45.  

69. "Ein quantenmechanisches Argument für die Existenz konkreter Universalien", in:  

J.L.Brandl et al (Hg.), Metaphysik. Neue Zugänge zu alten Fragen, Academia, Sankt Au-

gustin 1995, S. 97-120. 

70. "Scientific Explanation: A Critical Survey", Foundation of Science I/3, 1995/96, 429 - 

465. 

71. "The Role of Negation in Nonmonotonic Logic and Defeasible Reasoning", in: H. Wansing 
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(Hrsg.),  Negation. A Notion in Focus, W. de Gruyter, Berlin 1996, S. 197-231. 

72. [Kit Fine, G. Schurz:] "Transfer Theorems for Multimodal Logics", in: Copeland, J. (ed.), 

Logic and Reality. Essays on the Legacy of Arthur Prior, Cambridge Univ. Press 1996,  S. 

169-213. 

73. [Helmut Prendinger, G. Schurz:]  "Reasoning about Action and Change: A Dynamic Logic 

Approach", Journal of Logic, Language and Information  5, 1996, 209-245. 

74. "Kinds of Unpredictability in Deterministic Systems", in: P. Weingartner/G. Schurz  (Hg.), 

Law and Prediction in the Light of Chaos Research, Springer, Berlin 1996, S. 123 -141. 

75. "Die Bedeutung des abduktiven Schließens in Erkenntnis- und Wissenschaftstheorie", in: 

A. Schramm (Hg.), Philosophie in Österreich 1996, Hölder-Pichler-Tempsky, Wien 1996, 

S. 91 - 109. 

76. "Die Goodman-Paradoxie: Ein Invarianz- und Relevanzproblem", in: W. Lenzen (Hg.), 

Das weite Spektrum der analytischen Philosophie, de Gruyter, Berlin 1997, S. 290 - 306. 

77. "Probabilistic Default Reasoning Based on Relevance- and Irrelevance Assumptions", in: 

D. Gabbay et al. (eds.), Qualitative and Quantitative Practical Reasoning, LNAI 1244, 

Springer, Berlin 1997, S. 536 - 553. 

78. "Der Wert des Lebens und die Grenzen ethischer Universalisierung", in: P. Koller und K. 

Puhl (Hg.), Aktuelle Fragen politischer Philosophie, Hölder-Pichler-Tempsky, Wien 1997, 

S. 310 - 320. 

79. "Unification and Understanding", in: G. Meggle (Hrsg.), Analyomen 2. Proceedings of 2nd 

Analyomen Conference. Vol I, de Gruyter, Berlin 1997, S.  481-494. 
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